

かけはし

新潟県中東福祉事務組合
 ふなおか家族会
 〒959-1846 五泉市尻上118番地
 TEL (0250) 42-0833 (代表)
 HP <http://www.funaoka-gosen.com>
 Eメール info@funaoka-gosen.com

No. 100



新年のご挨拶

事務局長

落合 英 昭

明けましておめでとうございませす。皆様におかれましては、新春を健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。

この度ふなおか広報誌「かけはし」が、おかげをもちまして、昭和四十三年八月十日の第一号の発行から数えて一〇〇号を迎えることができました。広報誌の発行は、皆様との絆を深める大切な役割を担ってまいりました。ここまで続けてこられたのは、多くの皆様のご支援と、関係者の努力の賜物であり、深く感謝申し上げます。

振り返ると昨年は、長引いたコロナ禍からアフターコロナへと生活のステージが変わり、ふなおかに笑顔が戻ってきました。その中で皆様の協力を得て、一月のさいの神大祭に始まり八月のふなおか

盆踊り大会と久しぶりに楽しんでいただけイベントが開催され、大変嬉しく思っています。

ところで今年は「巳年」です。脱皮するイメージから「復活と再生」を意味し、新しいことが始まる年になるといわれています。ふなおかも未来に向かって晴れやかに一步を踏み出したいと思っております。

結びに、本年が皆様にとりまして、実り多き素晴らしい一年になりますことを、心からお祈り申し上げます。

.....

第三十六回 盆踊り大会を振り返って

ふなおか更生園

波塚 隆 行

今年度皆様からたくさんのご協力をいただきまして第三十六回盆踊り大会が無事行われました。大変ありがとうございました。五年ぶりの開催ということで手探りな運営となり、ご迷惑をかけてしまった部分もあるかと思えます

が、大きな事故もなく、安全に進行できたことを嬉しく思います。イベントに来ていただきました一躍（ひとおどり）様には音響トラブルがあつた中でも抜群のパフォーマンスで乗り切って頂きました。出店ブースでは製麺工房ドリム様、にいたこ様、カフェB OX様、ファミリーマート様、おもちやのはた様から出店を盛り上げてもらいました。利用者の方々も大変喜んでおり、たくさん食べすぎてしまう方もいたようです。今回の盆踊り大会を通して地域と利用者、利用者家族、関係者、職員が一同に交流でき、お互いに理解も深まったように思います。楽しい時間をありがとうございました。



ふなおか家族会

ふなおか家族会の

歩みと解散にあたり

家族会長

阿部 トミ

昭和、平成、令和と続いて参りましたふなおか家族会ですが、この度解散する事となりました。それにつきまして何度も話し合つて参りましたが、家族会の会員の皆様の高齢化に伴い、判断した次第です。残念ですが、ご理解いただきたいと思ひます。

思い起こせば、親子共々奉仕活動をさせていただいた事、盆踊りやさいの神の縄網などに汗を流したことなど懐かしさでいっぱいです。

長年橋田地域の皆様方やふなおかの職員の皆様方には大変お世話になりました。あたたかく見守つて下さりありがとうございました。また、家族会の皆様方のご協力、心から感謝致します。

ふなおかの発展と皆様方のご多幸を祈念し別れの挨拶と致します。

新人職員紹介

ふなおか学園 児童指導員補助

樋口 真奈未

去年の五月に学園で実習を経験し、今学校に通いながら会計年度職員として従事しています。実習の時より子どもたちと深くかかわることができ楽しいと感じる反面、自分の支援の入り方や適切な声掛けができていたか、また普段の関わりの中で子どもたちにとって安心する存在になれているのか悩むようになりました。そこから、目に見える行動や言動だけでなく、「どんなきつかけがありその行動をしたのか」「何を伝えようとしたかったのか」など子どもたちの内面的な部分にも気づく大切さを学ぶことができました。そして子どもたちからは自分の支援に対する考え方のほかに、日々多くの笑顔をもらい、楽しく過ごすことができている。来年度もより気を引き締めて仕事に取り組みたいと考えています。

一年を振り返って

ふなおか学園 児童指導員補助

五十嵐 百花

今年度からふなおか学園で児童指導員補助として働いています。この一年を振り返ると、子どもたちとの関わり方でわからないことばかりで戸惑い、自分自身の未熟さを痛感した場面が多々ありました。ですが、子どもたちと関わっていくなかで少しずつ子どもたちの笑顔が見られたり、子どもたちから話しかけてくれたりすることで嬉しく思うこともたくさんありました。子どもたちが安心して笑顔になれるような関わりを増やせるようにしたいと思い、子どもたち一人ひとりととの関わりを大切に、信頼関係の構築を図った一年でした。

来年度は、今年学んだことを活かしつつ、子どもたちに寄り添ったより良い支援ができるように実践、振り返りをして成長していきます。来年度もよろしくお願ひいたします。

職員紹介

一年を振り返って

ふなおか更生園

阿部 浩

私が本組合職員となってから33年が経過し、利用者の状況も変化をきてきており、特に更生園は重度化及び高齢化という大きな局面とどのように共生していくかが課題となっています。

障がい福祉の制度も見直されてきていますが、利用者が安心して生活できることが更生園の役割ではないかと考えるようになりました。

利用者が持つ障がいの特性、年齢的な配慮も必要とされてきています。

これからの更生園のあり方について、一丸となって取り組んでいきたいと思ひます。

児童支援に携わり

ふなおか学園 児童指導員

塚野 遙

今年度から学園に配属となり、一年が過ぎようとしています。五年ぶりに学園に戻り、児童から「おかえり」と言われた時には懐かしい気持ちと同時に子どもたちの成長を感じました。

成人から児童へ移り、戸惑うことばかりで上司や職員の方々にたくさん支えていただき自分自身の力不足を痛感した一年でした。そんな日々の中で見せてくれる児童の成長や笑顔はとても励みになりました。また、初めて進路支援に携わらせていただき児童の思い描いている将来像に近づけるよう支援に努めました。特別支援学校や児童相談所・行政・各関係機関の方々との連携が必要不可欠であり、とても重要であることを実感しました。

これからも子どもたちの気持ちを尊重し、未来に向かって歩んでいくためのお手伝いができたらと思っています。今後、より一層気を引き締めて業務に取り組んでいきますのでよろしくお願ひいたします。

行事写真

ふなおか学園



フレンズポート



ふなおか 更生園

お花見散歩

お花見散歩
春の気配が感じられる散歩
天気良くて気持ちいいね

食べる!

食べる!

ふなおか

ファミリーマート

ファミリーマート
買います
ちやっとなかな

フルーツ作り

フルーツ作り

パフェ作り

パフェ作り

スプリング外出 (植物園)

スプリング外出 (植物園)
いろいろな植物と
いっぱい遊ぼう

24

24

七夕 くずきり

七夕 くずきり
七夕の飾りを作ろう
彦星と織姫を飾ろう

スイカ割り

スイカ割り
このスイカの
甘くて美味しいの

ショッピング

ショッピング
いっぱいあって
楽しい

**ライオンズクラブ
栗拾い**

ライオンズクラブ
栗拾い
おこなうのが嬉しかったです

ハロウィン

ハロウィン
ハロウィンコスチューム
似合ってますね!



グループ ホーム

外出

外出
飛行場
大まわね

生活介護

盆踊り

盆踊り
夏は水が一番
おきか家のトンネルを
記念撮影!

里芋の収穫

里芋の収穫
玉ねぎ
ちよつと
休憩中!

寄附紹介

(令和6年1月)

令和6年12月末まで

●団体・グループ

- ・JA新潟かがやき
- ・五泉アグリセンター
- ・五泉市手をつなぐ育成会

●個人

- ・清水 隆 様
- ・渋谷 医院 様
- ・一包一心 はまや 様

ありがとうございました。

ボランティア一覧

(令和6年4月)

令和6年12月末まで

●団体・グループ

- ・五泉ライオンズクラブ
- ・村川観光栗園

●個人

- ・神田 陽 様
- ・落合 和 様

ご来園ありがとうございました。

ございました。

入退所の動向

●ふなおか学園

【退所された方】

- ・男子児童 1名
- ・女子児童 1名

●ふなおか更生園

【退所された方】

- ・男性 3名
- 【入所された方】
- ・男性利用者 2名
- ・男性利用者 【おくやみ】

令和6年6月25日

土田 正幸 様
謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

●グループホーム

【退所された方】

- ・女性 3名

苦情・ご要望について

今年度は利用者へのサービス内容について苦情の申し出はありませんでした。

引き続き、苦情解決の仕組みを有効に活用し、利用者の皆様が安心して生活できる施設づくりを目指していきたいと考えております。どんなご意見や要望でも結構ですので、お寄せください。



■ふなおか学園

- 責任者 園長 見原 真
- 担当者 児童発達支援管理責任者 係長 齋藤 麻子

■ふなおか更生園

- 責任者 園長 吉井 聡
- 担当者 サービス管理責任者 係長 渡部 公介

■グループホーム青空

- 責任者 所長 吉井 聡
- 担当者 サービス管理責任者 主任 内山 謙

■フレンスポートふなおか

- 責任者 所長 見原 真
- 担当者 児童発達支援管理責任者 主任 丹藤 利之

■相談支援事業所ふなおか

- 責任者 所長 岡田 俊浩
- 担当者 係長 木村 徳範

■第三者委員

- 和泉 郁子
- 田中正樹

医務室より

ふなおか更生園 看護師 高尾 佳子

日頃から医務の活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。コロナ感染症が5類へと移行になり1年が過ぎましたが、特にふなおか更生園では病院や介護施設と同様に感染対策を継続してまいりました。

今年は、国内でコロナ以外にインフルエンザやしか、マイコプラズマ等の感染症が数年ぶりに多く発生した年でもありました。

幸い今年度は、当園での感染症の発生もなく、5年ぶりの盆踊りをはじめ園内行事も増え、楽しそうに参加される利用者さんたくさん見ることができました。これからも感染対策を継続しつつ利用者の皆さんに楽しく生活していただけるような環境を作っていけたらと考えております。

まだまだ、何かと不都合な点等あるかと思いますが、引き続き感染予防にご協力くださいますようお願いいたします。

編集後記

新年あけましておめでとうございます。今回のかけはしは記念すべき発行1000号です。昨年も大変多くの方々に支えていただき一年を過ごすことができました。誠にありがとうございました。また、今回の発行を迎えることができましたことにも感謝致します。

掲載されています写真にもあるように昨年は、盆踊りの再開や行事、外出の機会が多くあり地域の方々との交流が多くありました。コロナ禍の時期には園内での行事やお楽しみに工夫をこらし実施してきた一方、外へ出ることが利用者様・職員にとっても特別な時間と経験であると感じました。

引き続き感染症への留意に変わりはありませんが、今年はこちらの楽しみが増えるように、また利用者様の生活がより充実したものとなりますように支援者として努めて参ります。

皆様にとってより良い一年となりますように！今年もよろしくお願いたします。

(ふなおか更生園 江口 亮)